

Ziel C4 – THH 13, Schule und Sport: Offenburg begleitet und fördert den Erhalt und den Ausbau von Sport- und Bewegungsangeboten im Bereich des Breiten-, Gesundheits- und Leistungssports und schafft die dafür notwendige Infrastruktur.

K1: Teilnehmer/innen an durch die Stadt Offenburg geförderten Sportveranstaltungen

2017	10.523	2019	4.806
2018	4.582	2020	788

K2: Anzahl der Sport- und Bewegungsangebote im Rahmen des Sport-Spaß-Programmes

2017	364	2019	359
2018	368	2020	239

K3: Anzahl der Mitglieder in Vereinen mit vom Deutschen Olympischen Sportbund anerkannten Sportarten, sowie Kinder- und Jugendanteil und Frauen und Männeranteil

2017	26.840	2019	27.608
2018	26.782	2020	28.448

davon 2020: ca. 18% Kinder (bis 14 J.)
ca. 6% Jugendliche (15-18 J.)
ca. 47% Männer (über 18 J.)
ca. 29% Frauen (über 18 J.)

K4: Anzahl der Vereinsmitglieder (nur Kinder u. Jugendliche von 0 bis inkl. 19 Jahre) mit Migrationshintergrund, Anteil der Jungen und Mädchen

2017	872	2019	956
2018	882	2020	925

davon 2020: ca. 64% männl. / ca. 36% weibl.

Förderung des Sports

Veranstaltungen (Ziel C4, M1 bis M4)

Aufgrund der Corona-Pandemie konnten nur sehr wenige Veranstaltungen im Jahr 2020 durchgeführt werden. Im Februar wurden vor Beginn der Pandemie die badenclassics auf dem Messegelände sowie die Fußball-Stadtmeisterschaften in der Nord-West-Halle (Foto: D. Suhm) durchgeführt.



Das 4. Ursapharm-Speerwurf-Meeting wurde im Sommer auf der Sportanlage an des ETSV mit hochkarätiger Besetzung ausgetragen.

Beliebte Veranstaltungen wie der badenova Lauftag, Stadtmeisterschaften sowie zahlreiche Spieltage und Wettkämpfe der Vereine mussten im Jahr 2020 abgesagt werden.

Sanierungsmaßnahmen (Ziel C4, M5 bis M7):

Sportanlagen

Trotz der Corona-Pandemie wurden verschiedene Maßnahmen zur Verbesserung der Sportstätteninfrastruktur durchgeführt. So hat beispielsweise der Gesundheits- und Rehasportverein damit begonnen die genutzten Sporträume zu modernisieren. Die Männerbadgesellschaft, die Schützengesellschaft, der Schützenverein Zell-Weierbach und der ETSV haben ebenfalls solche Projekte umgesetzt. Insgesamt wurden dabei rund 200T € Euro investiert.

Darüber hinaus wurde eine Machbarkeitsstudie für die Verlegung des Karl-Heitz-Stadions beauftragt.

Sporthallen

Auf dem Dach der Nord-West-Halle wurde eine Solaranlage montiert. Die Gesamtkosten beliefen sich auf rd. 29T €. Die Stadt erhielt einen Zuschuss in Höhe von 15T €.

Vereinsförderung (Ziel C4, M8 bis M10)

Die Corona-Pandemie hatte im Jahr 2020 weitreichende Auswirkungen auf den Betrieb der Vereine. Die zeitweisen Schließungen und anschließenden Wiedereröffnungen der Sportstätten stellten sowohl die Vereine als auch die Verwaltung vor eine große Herausforderung.

In enger Kooperation konnten allerdings jeweils zeitnahe Rahmenbedingungen für eine umgehende Wiederaufnahme des Trainingsbetriebes geschaffen werden.

Da der TV Griesheim den Bau eines Turntrainingszentrums, welches auch den Offenburger Schulen sowie anderen Nutzergruppen zur Verfügung stehen soll, anstrebt, wurde im Jahr 2020 zunächst eine Bedarfserhebung durchgeführt. Auf Basis der Ergebnisse wurde ein Zuschuss für die Durchführung einer Machbarkeitsstudie durch den Gemeinderat zur Verfügung gestellt.

Darüber hinaus haben die DLRG, der SSVO, die VHS sowie die Verwaltung ein Konzept zur Optimierung der Anfänger-Schwimmkurs-Kapazitäten erarbeitet. Die Kompaktkurse konnten auf Grund der Corona-Pandemie allerdings bisher durch die Vereine bzw. die VHS noch nicht angeboten werden.